
人権学習を行っています！
じ ん け ん が く しゆう おこな

伊賀市では、市内の全小 中学校で、「学力向上 」「人権教育」「キャリア教育」の３つを柱に教育を
い が し し ない ぜん しようちゆうがつ こ う がく りよく こ う じよう じん けん きよう いく きよう い く はしら きよう い く

行 っています。そのために、学校に講師をお招きして様々なお 話 を聞かせていただいています。
おこな がつ こ う こ う し まね さま ざま はなし き

国段階では、2016年度に、「障がい者差別解消法（障害を理由とする差別の解消の推進に関する法
く に だん かい ねん ど しよう しや さ べつ かいしよう ほう しようがい り ゆう さ べつ かいしよう すい しん かん ほう

律）」、「ヘイトスピーチ解消法（本邦外 出 身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組の推進
りつ かい しよう ほう ほん ぽう がいしゆつ しん しや たい ふ と う さ べつ てき げん どう かいしよう む と り くみ すい しん

に関する法律）」、「部落差別解消推進法（部落差別の解消の推進に関する法律）」の、いわゆる人権3法
かん ほう りつ ぶ ら く さ べつ かいしようすい しん ほう ぶ ら く さ べつ かいしよう すい しん かん ほう りつ じん けん ほう

が施行されました。この3つの法律の中に、差別解消のために学校で教育を 行 うことが定められていま
し こ う ほう りつ なか さ べつ かい しよう がつ こ う きよう い く おこな さだ

す。伊賀市ではこの3法が成立する以前から人権教育を 行 っていましたが、この3法の成立によって、伊賀
い が し ほう せい りつ い ぜん じん けん きよう い く おこな ほう せい りつ い が

市のみならず、全国でこの3つの法律で示されていることが学習されています。
し ぜん こ く ほう りつ しめ がく しゆう

本年度、本校の人権学習では、「思いやりだけでは差別は解決しない。差別を生み出しにくい社会に変
ほん ねん ど ほん こ う じん けん がく しゆう おも さ べつ かい けつ さ べつ う だ しや かい か

えていける人になろう」ということを大切にしています。
ひと たい せつ
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【カラー版を、ホームページに掲載しています】
ばん けい さい

１年生が人権学習で寺田市民館の方からお話をお聞きしました！
ねん せい じん けん がく しゆう てら だ し みん かん かた はなし き

7月４日（火）、寺田市民館の職員の方に来ていただき、「差別をなくし人
てら だ し みん かん しよく いん かた き さ べつ じん

権を守るための活動や運動で大切にしていること」また、「差別をなくすなか
けん まも かつ どう うん どう たい せつ さ べつ

まになるためのキーワード」などについてお 話 いただきました。小学校で3年
はなし しようがつ こ う ねん

生と６年生でもお 話 を聞かせてもらもらっていますが、あらためて、寺田市民
せい ねん せい はなし き てら だ し みん

館の役割や、だれ一人取り残すことなく人と人をつなぐことを大切に部落差別
かん やく わり ひと り と のこ ひと ひと たい せつ ぶ ら く さ べつ

をはじめとするあらゆる差別をなくすために、様々な活動に取り組んでいること、なかまとつながるために
さ べつ さま ざま かつ どう と く

大切なことなどをお話 いただきました。
たい せつ はなし

「やさしさや思いやりだけでは差別はなくならない」、「差別をなくしていく仕組みを作ること、その仕組
おも さ べつ さ べつ し く つく し く

みを作っていく立場に自分が立って行動すること」が大切であるということや、「行動していくには、なかま
つく たち ば じ ぶん た こ う どう たい せつ こ う どう

を作っていくこと、そしてなかまとつながるためにはまわりの人とコミュニケーションを取っていくこと、Iメッ
つく ひと と

セージで自分の思いを伝えること」が大切であるということなどを、お 話 いただきました。そして、決めつ
じ ぶん おも つた たい せつ はなし き

けや偏見は、多数派が支持する 考 え方であることが多く、自分たちは物事を正しく見ているつもりでもま
へん けん た すう は し じ かんが かた おお じ ぶん もの ごと ただ み

わりの環境によって自分のものの見方や 考 えが左右されることがある、しかし、差別に関して中立な立
かんきよう じ ぶん み かた かんが さ ゆう さ べつ かん ちゆう りつ たち

場はない、差別を「なくす」か、それとも「残す」かのどちらかである、何が正しいことかを見極めていくこ
ば さ べつ のこ なに ただ み きわ

と、そのために人権学習を続けていってほしいということを伝えていただきました。
じん けん がく しゆう つづ つた

避難訓練を行いました！
ひ なん く ん れん おこな

6月28日（水）4限目、伊賀消防署から消防士にお越しいただき、災害発
げん め い が しよう ぼう しよ しよう ぼう し こ さい がい はつ

生を想定した避難訓練を実施しました。地震が発生したと想定し、運動場に
せい そう てい ひ なん くん れん じつ し じ しん はつ せい そう てい うん どう じよう

避難する訓練をしました。消防署からは、「押さない・走らない・しゃべらない」
ひ なん くん れん しようぼう しよ お はし

＋「戻らない・近づかない」の「お・は・し＋も・ち」という5つの注意点を教えて
もど ちか ちゆう い てん おし

いただきました。



生徒会役員が朝のあいさつ運動を実施しています！
せい と かい やく いん あさ うん どう じつ し

本年度は昨年度より回数を増やして、毎週 、月曜日と水曜日に、朝８時５分
ほん ねん ど さ く ねん ど かい すう ふ まい しゆう げつ よう び すい よ う び あさ じ ふん

から２０分までの 間 、生徒会役員全員が校門に立って、あいさつ運動を実施し
ふん あいだ せい と かい やく いん ぜん いん こ う もん た うん どう じつ し

ています。生徒の皆さんが、爽やかなあいさつから、気持ちの良い学校生活が
せい と みな さわ き も よ がつ こ う せい かつ

始まるよう取り組んでいます。
はじ と く

１年生が交通安全教室パート２を行いました！
ねん せい こ う つう あん ぜんきようしつ おこな

6月21日（水）午後、１年生が体育館で、５月に引き続き、交通安全教室パ
ご ご ねん せい たい い く かん がつ ひ つづ こ う つう あん ぜんきよう しつ

ート２を 行 いました。今回は伊賀署の方に加え、三重県警の方にも来ていただ
おこな こん かい い が しよ かた くわ み え けん けい かた き

きました。三重県で１台しかない自転車運転シュミレーターを持って来ていただ
み え けん だい じ てん しや うん てん も き

き、実際に３人の生徒が運転を体験させていただきました。運転の様子をスク
じつ さい にん せい と うん てん たい けん うん てん よ う す

リーンに映し出し、それを見ながらみんなで声を掛け合い、全員が参加できた
うつ だ み こえ か あ ぜん いん さん か

体験学習となりました。警察の方からは、「自転車で歩道を走るときは車道側を走りましょう」など、丁寧
たい けん がく しゆう けい さつ ほう じ てん しや ほ どう はし しや どう がわ はし てい ねい

な注意も多くしていただき、安全運転を見直す部分が多くありました。
ちゆう い おお あん ぜん うん てん み なお ぶ ぶん おお

１年生は、自転車通学にも慣れてきていて、転ぶなどの事故も減ってきています。しかし、慣れてきた時
ねん せい じ てん しや つう がく な ころ じ こ へ な じ

期だからこそ、今回の学習が日頃の運転を見直す良い機会になりました。「自分の身は自分で守る。そし
き こん かい がく しゆう ひ ごろ うん てん み なお よ き かい じ ぶん み じ ぶん まも

て、まわりも声掛けをする」そんな確認を再度行いました。
こえ か かく にん さい ど おこな

校内では、人権サークル「城東のつどい」を行っています！
こ う ない じん けん じようとう おこな

7月3日（月）、放課後に有志が集まり、第２回「城東のつどい」を 行 いまし
ほう か ご ゆう し あつ だい かい じようとう おこな

た。今回は「各学年の人権学習の交流 」と「学 級や学年や自分のことで、最
こん かい かく がく ねん じん けん がく しゆう こ う りゆう がつきゆう がく ねん じ ぶん さい

近気になっていること」をテーマに、意見を出し合いました。
きん き い けん だ あ

人権学習について、３年生からは「平和学習をして、原爆により、一 瞬 にし
じん けん がく しゆう ねん せい へい わ がく しゆう げん ばく いつしゆん

て夢や日常が奪われることに気づいた。今ある日常はあたりまえじゃない。一
ゆめ にち じよう うば き いま にち じよう いち

日一日を大切にしていきたい」、２年生からは「自分のもつ特権に気づいていくことが差別をなくすため
にち いち にち たい せつ ねん せい じ ぶん とつ けん き さ べつ

に大事」「オチャンテさんが、『外人という言葉を聞くと、なかま外れにされているみたいに感じる』と話し
だい じ がい じん こと ば き はず かん はな

てくれたことが心に残って、この言葉がなぜ使わない言葉なのかを納得した」という意見が出されまし
こころ のこ こ と ば つか こと ば なつ と く い けん だ

た。１年生からの「教科書無償化運動について学んで、自分たちの教科書を大切に使っていこうと思っ
ねん せい きよう か しよ む しよう か うん どう まな じ ぶん きよう か しよ たい せつ つか おも

た」「小学校紹介でみんなのことをよく知れて、仲良くなれてよかった」という意見に、「お母さんたちが
しようがつ こ う しようかい し なか よ い けん かあ

学んで、たくさんの人と一緒に立ち上がって 訴 えていった。国にむかってのことだしすごく勇気のいること
まな ひと いつ しよ た あ うつた くに ゆう き

だったと思う。尊敬する。それで、今、僕たちが、あたりまえのように教科書を使えている」と昨年度の学
おも そん けい いま ぼく きよう か しよ つか さ く ねん ど がく

習を思い出しながら返す生徒もおり、学んだことを共有するとともにこれまでの学習の振り返りにもつな
しゆう おも だ かえ せい と まな きようゆう がく しゆう ふ かえ

げていました。また、毎日の生活のなかで「おかしいな」と感じることについて、なぜおかしいのかを 考 え
まい にち せいかつ かん かんが

て、それをどうやってなくしていけるかをみんなで 考 えていくことが大事であること、「おかしいな」をなく
かんが だい じ

していこうとするときに、相手に嫌な思いをさせて変えていくのではなく、どう接していけば変えていけるの
あい て いや おも か せつ か

かを 考 えていこうということも確認し合いました。だれにとっても過ごしやすい学級 ・学年・学校・社会に
かんが かく にん あ す がつきゆう がく ねん がつ こ う しや かい

していくために、みんなでいい方向にもっていけるようにそれぞれができることに取り組んでいきます。
ほう こ う と く


